



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

Empresarios y marinos detenidos por huachicol fiscal...



El huachicol fiscal ingresaba por la aduana de Tampico, los sobrinos del exsecretario de Marina de AMLO "se hacían de la vista gorda", es lo que se sabe y desprende de las carpetas de investigación. Esta estructura importó casi cerca de 190 millones de litros de presuntos aditivos para aceites lubricantes al país desde octubre de 2023 hasta marzo de 2025, cuando se llevó a cabo un megadecomiso de combustibles en Tampico. Luego entonces, los 14 detenidos por la red de huachicol que operaba en Tamaulipas son tres empresarios, cinco marinos en activo, un marino en retiro y cinco exfuncionarios de aduanas. **Héctor Manuel 'N'** y **José 'N'**, **Humberto Enrique 'N'**, **Sergio 'N'**, **Manuel Roberto 'N'**, **Climaco 'N'**, **Carlos de Jesús 'N'**, **Fernando 'N'**, **Francisco Javier 'N'**, **Endira Xóchitl 'N'**,

Perla Elizabeth 'N', Natalia 'N', Ismael 'N', Anuar 'N'. Los dueños de las empresas que importaba huachicol fiscal... empresa Intanza tenía como accionistas a **Ricardo Ayón Rodríguez** y **Ricardo Rocha Alvarado**, dos personas de origen humilde a las que les robaron su identidad para hacer esta empresa fachada... De hecho, Rocha Alvarado ha trabajado como velador. Hay que decirlo, utilizaban este grupo criminal para importar ilegalmente al país el huachicol. De ese tamaño el escándalo. ¿Cómo operaba la red?... **Ricardo Ayón Rodríguez** y **Ricardo Rocha Alvarado** "tenían" otra empresa donde eran socios de **Francisco Javier Antonio Martínez**, exdirector de Administración y Finanzas de la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) del puerto de Tampico, **Tamaulipas**. Esta información fue publicada por

Mexicanos contra la Corrupción en marzo de 2025 y cuatro días después la Secretaría de Marina separó a Antonio Martínez de su cargo junto con otros funcionarios. En esta red criminal estaban involucrados empresarios de Texas, quienes vendían los hidrocarburos como otros productos. **Los sobrinos incómodos**. En esta red de huachicol fiscal participaban el vicealmirante **Manuel Roberto Farías Laguna** y su hermano el contralmirante **Fernando Farías Laguna**, quien está prófugo, sobrinos del exsecretario de Marina, **Rafael Ojeda**, quien encabezó a Secretaría de Marina con el expresidente **Andrés Manuel López Obrador**.

El "Presidenciable" García Harfuch...

El tema, ha sacudido la escena criminal y política de México. Las últimas semanas estuvieron marcadas por detenciones, cateos y decomisos millonarios de combustible, pero también por hechos violentos que han dejado al menos cinco personas fallecidas, todas vinculadas directa o indirectamente con las indagatorias. El primero es **Sergio Carmona Angulo**, empresario señalado como pieza clave de la red. Carmona operaba rutas de tráfico de combustible desde Texas hacia Tamaulipas, utilizando documentación apócrifa y esquemas de evasión fiscal. Antes de ser asesinado en noviembre de 2021 en San Pedro Garza García, Nuevo León, Carmona tuvo contacto con la DEA, manifestando temor por su seguridad. En 2024, la investigación se cobró

vidas dentro del ámbito institucional. **Magaly Janet Nava Ramos**, auxiliar B de la FGR en Colima, fue asesinada en octubre. Semanas después, el contralmirante **Fernando Rubén Guerrero Alcántar** fue ejecutado en Manzanillo. Guerrero había denunciado presuntas operaciones ilícitas de los hermanos Farías Laguna... El capitán de la Unidad de Protección Portuaria en Altamira, **Abraham Jeremías Pérez Ramírez**, fue hallado sin vida un día después de anunciarse la detención de 14 integrantes de la red. Estas detenciones, marcan un paso significativo en la lucha contra el huachicol fiscal, aunque la violencia y los riesgos continúan. El caso del huachicol fiscal demuestra la complejidad de enfrentar el contrabando de hidrocarburos en México. ¿Hasta dónde tope? Lo cierto es que, Claudia Sheinbaum aprovecha la coyuntura impuesta por EE. UU. para desmarcarse de AMLO, en un tema que le arrastraba negativos; los nulos resultados en materia de seguridad y la controversia de complicidades que provocaron corrupción, es buen pretexto para guardar distancia. Luego entonces, retomar con FUERZA los destinos de MORENA. Por cierto, el gran ganador es el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, quien marca un punto de inflexión en la política pública para enfrentar delitos que afectan la economía y la seguridad nacional. ¿PRESIDENCIABLE? Claro que sí. Nos vemos la próxima. HASTA ENTONCES

*Empresario y escritor.
@coleccionsonora